

# *Encabeza Díaz-Canel reunión de chequeo a recuperación de Guantánamo*

---



Foto: Estudios Revolución

Por: Claudia Díaz Pérez

La Habana, 25 oct (RHC) Como lo tiene establecido en su plan de trabajo diario el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, chequeó desde el Palacio de la Revolución -en la noche de este jueves- la marcha de la recuperación de los cuatro municipios afectados por el paso del ciclón Oscar en la provincia de Guantánamo: San Antonio del Sur, Imías, Maisí y Baracoa.

En el encuentro, conducido por el miembro del Buró Político y Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, participaron titulares de varios organismos y a través de videoconferencia las principales autoridades políticas y de gobierno de la provincia más oriental, acompañados por el miembro del Secretariado del Comité Central del Partido y jefe de su Departamento Económico, Jorge Luis Broche Lorenzo, designado para acompañar a los guantanameros en la desafiante tarea de rehabilitar las localidades impactadas.

El primer coronel Luis Ángel Macareño, segundo jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil, informó sobre los encuentros que sostiene el órgano con agencias y organismos de Naciones Unidas dispuestas a realizar donaciones.

De igual manera comentó sobre la creación de grupos de expertos, en el que están incluidos geólogos, historiadores, entre otros especialistas, que ya inician los estudios de impacto ambiental y de peligro, vulnerabilidad y riesgo, los cuales permitirán actualizar el plan de enfrentamiento a desastres, debido al comportamiento inédito de las inundaciones en esta región del país.

Yoel Pérez García, primer secretario del Comité provincial del partido en Guantánamo afirmó que se ha trabajado ininterrumpidamente.

En el caso de San Antonio del Sur se ha laborado en la limpieza y la organización; se sigue distribuyendo la canasta familiar normada; se rehabilitan las redes de distribución de agua, incluidos los tanques del vital líquido para el consumo humano, ya dispuestos en el lugar; el policlínico se higienizó para que iniciara las actividades el cuerpo de guardia, en un primer momento y luego el resto de los servicios; se llegó con electricidad a las 10:00 pm del miércoles; se abrió el tránsito a la comunidad Macambo, interrumpida por el colapso de un vial, el restablecimiento permitió el paso de alimentos que fue llevado "hombro a hombro".

Pérez García puntualizó aunque no se pudo avanzar más en restablecer de las obras de ingeniería y la carretera entre San Antonio del Sur e Imías, si se logró abrir la autopista que conecta este último municipio con Baracoa, lo que permitirá trasladar hacia Imías mayor cantidad de alimentos vía terrestre, así como llevar pacientes a los servicios de salud de la primera villa.



**Foto: Estudios Revolución**

El Presidente del Consejo de Defensa Provincial dijo que la situación de esta localidad es compleja, porque hay comunidades como Yacabo Arriba y Explanada de Duaba a las que solo es posible llegar en este momento a través de la vía aérea.

Este jueves -afirmó- mediante seis viajes en helicópteros, en colaboración con las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR), se entregó alimentos a la población de Imías.

En tanto, Baracoa y Maisí continúan las acciones de recuperación, donde laboran brigadas de trabajadores eléctricos, información que fue ampliada por el ministro de Energía y Minas, Vicente de la O Levy.

En cuanto a otro de los servicios vitales: el abasto de agua, el presidente del Instituto de Recursos Hidráulicos (INRH), Antonio Rodríguez Rodríguez, precisó que se entregaron a la provincia gomas y baterías para ayudar a poner en marcha más pipas de agua, también informó sobre las brigadas constructoras que ejecutan la reparación de estaciones de bombeo.

En la reunión de evaluación a la recuperación de Guantánamo, el ministro de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Oscar Pérez Oliva precisó los datos de los organismos, agencias, agrupaciones, empresas que han realizado donaciones, en ese sentido la dirección del país insistió en el control y planificación en la distribución de los recursos para que lleguen a los más necesitados.

También el viceministro primero de la Construcción, Ángel Vilarugut Montes de Oca, abordó las acciones que ejecutan en la reparación de una de las infraestructura más dañada: los viales y en el levantamiento de daños a las viviendas.

En este encuentro la dirección del Consejo de Defensa Nacional indicó también realizar un levantamiento de los daños a los libros, libretas y uniformes de los estudiantes para iniciar el curso escolar cuando las condiciones lo permitan.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/368209-encabeza-diaz-canel-reunion-de-chequeo-a-recuperacion-de-guantanamo>



**Radio Habana Cuba**